Área de Análisis Económico



## ¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

## Fundamentales y eventos relevantes

- En Estados Unidos, el presidente Joe Biden advirtió a las empresas petroleras que actualmente no reinvierten parte de sus excesos de utilidades "inesperadas", refiriéndose a las generadas por los elevados precios internacionales de las materias primas. Durante el segundo trimestre del año, las cinco empresas más grandes productoras de petróleo de los Estados Unidos registraron ganancias cercanas a los USD \$60.000 millones y según el presidente Biden, no hay una reinversión igualmente significativa. Ante esta situación, el funcionario propondría un impuesto a estas empresas. De acuerdo con analistas de EE. UU. el proyecto tiene baja probabilidad de ser aprobado en el legislativo, ya que no es la primera vez que se presenta un impuesto de esta naturaleza.
- En Reino Unido, el primer ministro, Rishi Sunak declaró, luego de la reunión con el ministro de hacienda qué, será inevitable que la población pague más impuestos dado el desbalance actual de las finanzas públicas de su economía. El funcionario recalcó que la propuesta tributaria buscaría gravar con mayores tarifas a los de más altos ingresos, sin embargo, las necesidades de recaudo implicarían a toda la población. Cabe resaltar que el deterioro reciente de los mercados británicos obedeció a las intenciones por disminuir impuestos por parte de la anterior primera ministra, Liz Truss. La medida propuesta por Sunak buscaría entonces recuperar parte de la confianza internacional sobre sus mercados locales.
- El informe trimestral de política monetaria de octubre publicado por el Banco de la República reveló las nuevas proyecciones de los principales fundamentales macroeconómicos para 2022 y 2023. El pronóstico de inflación anual fue revisado al alza para 2022 desde 9,7% hasta 11,3%, acorde al avance de precios del tercer trimestre del año, las presiones externas sobre los precios de las materias primas ligadas a la energía y al sector de alimentos, además del efecto negativo sobre los precios de los bienes transables que tendrá la reciente depreciación de la moneda local. Adicionalmente, el equipo técnico del Emisor espera que la inflación total ajuste 7,1% en 2023, por encima del rango meta por tercer año consecutivo. Ahora bien, la perspectiva de crecimiento para 2022 fue revisada al alza desde 6,9% hasta 7,9%, resultado del mejor desempeño de los fundamentales de actividad económico en lo corrido del año, sin embargo, las menores expectativas de crecimiento de los principales socios comerciales, las mayores tasas de interés locales y los factores de riesgo internacionales llevaron al equipo técnico del Banco de la República a reducir su proyección de crecimiento para 2023 desde 1,1% de su estimación anterior hasta 0,5%.
- En Colombia, el DANE dio a conocer la tasa de desempleo correspondiente al mes de septiembre, la cual para el total nacional ajustó 10,7%, lo que representó una reducción de 1,3% comparado con el mismo mes de 2021. Según el informe de la entidad, en el noveno mes del año la población ocupada llegó a 22,39 millones, cifra superior en 1,70 millones a la registrada en el mismo lapso del año pasado. De otro lado, el DANE indicó que la población desocupada fue de 2,69 millones, es decir, que se registró una reducción de 114.000 personas frente a septiembre de 2021. Finalmente, la tasa de desempleo 13 ciudades se situó en 10,4%, lo que significó un retroceso de 2,9% comparado con septiembre de 2021 (13,3%). Los sectores que más mano de obra recuperaron frente a septiembre de 2021 fueron: Comercio y reparación de vehículos, Alojamiento y servicios de comida.

## Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno positivo al inicio de la jornada, expectantes de la reunión de la Reserva Federal de mañana e impulsados por los rumores de una flexibilización de la política de *Covid Cero* en China, uno de los riesgos importantes sobre el crecimiento y la inflación. Así las cosas, los futuros del índice Dow Jones avanzan 0,69%, mientras que los del S&P 500 suben 1,07%. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación positiva de 1,46%. Los bonos del tesoro en Estados Unidos registran valorizaciones frente al cierre de ayer, con el papel a 10 años operando sobre 3,93%, cayendo en tasa 10,9 pbs.
- Los precios del petróleo Brent (+2,45% a USD \$95,07/barril) y WTI (+2,74% a USD \$88,93/barril) operan con ganancias en una jornada caracterizada por la menor aversión al riesgo y fortaleza del dólar.
- En Colombia la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.895,00, a la baja frente al cierre de ayer de USDCOP \$4.938,00. En América Latina, las monedas se aprecian frente al dólar a excepción del peso argentino. El movimiento de mayor magnitud de la jornada lo registra el peso colombiano que se aprecia 0,97%.